
中国资本市场接连“入指”影响深远

新华社电 电子烟商家为了
吸引年轻人， 推出奶油味、 水果
味等香型。 一个国际研究团队近
日在英国 《科学报告》 杂志上发
表报告说， 不论电子烟里是否含
有尼古丁， 一些香型的电子烟会
有损呼吸道， 加重哮喘等呼吸道
疾病。

美国佛蒙特大学等机构的研
究人员让小鼠在一段时 间 内 ，
每 天 两 次 吸 入 各 种 香 型 的 电
子 烟 烟 雾 ， 之 后 再 让 小 鼠 暴
露 在 有 致 敏 物 的 空 气 中 ， 并
与没有吸入电子香烟的小鼠开
展对照研究。

结果发现， 不同香型对呼吸
道产生的损害不一样 ， 比如黑
甘 草 味 会 加 重 呼 吸 道炎症 ，肉
桂味会增加呼吸道敏感度， 而香蕉
布丁味会导致更严重的组织疤

痕。 研究人员没有具体分析香味
添加剂中哪种成分导致这 些 损
害 。 不过先前有研究证实，电子
烟中一些奶油类和肉桂类添加
剂存在毒性，而薄荷味添加剂则
致癌物超标。

研究人员建议， 有哮喘等呼
吸道疾病的人群尤其 要 提 高 对
电子烟的警惕 ， 而卫生部门也
需考虑到健康风险， 对电子烟加
以监管。

电子烟与普通香烟外观和味
道相似， 主要通过将尼古丁溶液
加热蒸发， 为吸烟者提供与吸普
通香烟类似的感受， 但电子烟添
加物的安全性也令人担忧。 许多
厂家声称， 电子烟是传统香烟的
安全替代品， 有助戒烟， 但世界
卫生组织曾发布报告说， 没有充
足证据支持这一结论。

研究发现电子烟可能加重哮喘

第74届联合国大会一般性辩
论24日将于纽约联合国总部拉开
帷幕。 在一周左右时间里， 各国
国家元首和政府首脑将纷纷亮
相， 就关心的国际问题阐述各自
观点。

今年的一般性辩论笼罩在气
候变化加剧、 可持续发展目标面
临挑战以及海湾地区紧张升级等
阴影之中。 联合国秘书长古特雷
斯在18日举行的记者会上向各国
领导人喊话， 希望他们拿出 “雄
心和行动”。

气候行动成焦点
联合国大会是联合国主要的

审议、 监督和审查机构 ， 由联
合 国 全 体 会 员 国 共 同 组 成 。
大会于每年 9月至 12月举行常
会 。 常 会 通 常 分 两 个 阶 段 ，
前 段 就 是 一 般 性 辩 论 阶 段 ，
这也是每年联合国大会最受关注
的环节之一。

古特雷斯自上任以来将应对
气候变化作为其工作的重中之
重， 因此气候行动成为今年联大
一般性辩论的焦点可谓顺理成
章。 本届联大的主题为 “激励多
边努力消除贫困 ， 促进优质教
育、 气候行动和包容性”， 也包
含了这一关键内容。

古特雷斯在今年的一般性辩
论开始前一天将主持召开联合国
气候行动峰会， 他本人为此次峰
会煞费苦心， 多次呼吁各国领导
人为峰会带来 “大胆和具体” 的
行动计划。 古特雷斯近日在与十
几位国际媒体记者共进工作午餐
时表示， 气候变化是这个时代具
有决定性意义的问题， 他将尽其
所能推动 “非常强有力和坚定的
气候行动”。

值得注意的是， 中国近些年

来在应对气候变化方面行动积
极、 成果显著， 得到联合国和
国 际 社 会 高 度 评 价 。 古 特 雷
斯 说 ， 中 国 正 提 前 兑 现 在
《巴黎协定 》 中所做承诺 ， 国
际社会应看到中国在气候行动方
面的积极表现。

国际热点受关注
据联合国方面统计， 目前至

少已有90余位国家元首和40余位
政府首脑报名在今年的联大一般
性辩论上发言。 国际热点问题当
事国的领导人在相关问题上有何
表态成为舆论关注的焦点。

近段时间来， 海湾地区发生
多起油轮遇袭事件， 沙特国家石
油公司两处设施遇袭 。 美国 和
一 些 地 区 国 家 指 责 伊 朗 策 动
了 这 些 事 件 ， 伊 朗 则 否 认 相
关 指 控 并 对 可 能 的 军 事 打 击
发出警告， 海湾局势成为当下最
大的国际热点。

根据惯例， 美国总统特朗普
在一般性辩论上的发言排在第二
位， 预计他在发言中将对伊朗大
加挞伐。 凑巧的是， 根据本届联
大代表席位的安排， 伊朗代表的
座位位于联大会议厅第二排正中
间， 届时将与特朗普形成 “近距
离对望” 的局面。 伊朗总统鲁哈
尼则定于一般性辩论的第二天上
午发言， 他将如何 “回怼” 也引
人关注。

除此之外， 由于各国领导人
集中出席， 每年联大一般性辩论
期间都会有很多双多边外交活
动 ， 这些活动中也有不少 会 受
到 舆 论 关 注 。 比 如 ， 同 为 美
国 盟 国 的 日 韩 两 国 最 近 因 历
史问题和贸易摩擦矛盾激化 ，
日 本 首 相 安 倍 晋 三 和 韩 国 总
统 文 在 寅 都 将 在 今 年 联 大 一

般 性 辩 论 期 间 与特朗普会谈 ，
两国如何争取美方支持以及美方
如何表态备受关注。

多边主义要捍卫
多边主义是二战后国际秩序

的基石， 联合国是最大的国际多
边舞台。 在17日举行的本届联大
开幕式上， 古特雷斯再次强调了
多边主义的重要性。 他说， 多边
主义能为全球性挑战提供真正的
解决方案。

然而， 作为世界第一强国的
美国政府以 “美国优先 ” 为口
号， 极力推行单边主义和保护主
义政策， 退出多个国际组织和条
约， 频举关税大棒， 对多边主义
造成严重威胁和破坏。

今年将是美国总统特朗普第
三次出席联大一般性辩论。 在前
两次出席一般性辩论的发言中，
特朗普就发表了很多单边主义言
论， 如明确拒绝 “全球主义的意
识形态”， 声称不会再让其他国
家 “占便宜”， 抱怨美国在联合
国会费分摊上受到不公平待遇，
指责伊朗核问题全面协议只对伊
朗有利等等。 特朗普的发言当时
就引来了不少其他国家领导人的
反驳。

在今年联大一般性辩论开始
前， 特朗普再次做出单边主义行
为， 决定不出席古特雷斯主持召
开的联合国气候行动峰会。

古特雷斯和本届联大主席提
贾尼·穆罕默德-班迪在17日的
联大开幕式上都强调， 国际社会
应积极捍卫多边主义， 共同应对
人类面临的困难与挑战。 预计捍
卫多边主义将继续成为本届联大
一般性辩论上众多国家领导人发
言的重要话题。

据新华社

联合国秘书处计划2030年前减排45%
新华社电 隶属于联合国秘

书处的全球传播部22日发布公报
说， 联合国秘书处已通过一项新
的气候行动十年计划， 在2030年
前将与秘书处相关的温室气体排
放量减少45%。

公报说， 联合国秘书处在联
合国气候行动峰会召开前夕通过
了这项计划。 根据计划， 秘书处
将在2025年前将温室气体排放量
减少25%， 在2030年前减少45%。
为此， 秘书处计划在2025年前将
人均用电量减少20%， 在2030年
前减少35%。 此外， 秘书处还将

在人员搭乘商业航班和组织活动
等方面设定具体减排目标。

根据联合国环境规划署的统
计， 整个联合国系统温室气体排
放的 45%来自其办公和后勤设
施 ， 42%来自航空旅行 ， 13%来
自其他交通方式。 联合国秘书处
的温室气体排放量占整个联合国
系统的58%。

联合国秘书处是联合国六大
机构之一， 雇员人数居各机构之
首。 除纽约联合国总部外， 秘书
处在日内瓦、 维也纳和内罗毕均
设有办事处。
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今年联大辩论有何看点
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新华社电 意大利一对父子
22日在南部山区打猎， 儿子误把
父 亲 看 成 野 猪 而 开 枪 ， 致 后
者身亡。

那名父亲名为马蒂诺·高迪
奥索， 现年55岁； 儿子34岁。 他
当天与儿子在意大利海滨胜地萨
莱诺附近的山林中偷猎。 二人分
头追踪猎物， 儿子忽然看见林木
中一个暗影 ， 听到 “沙沙 ” 响
声， 随即向暗影开枪。 没想到高
迪奥索腹部中弹， 应声倒地， 当
场身亡。

父子二人打猎场所是一座国
家公园的禁猎区。 警方后来没收
二人的步枪。 儿子受到谋杀罪指

控。 媒体没有公开他的名字。
意大利环境和动物保护联盟

主席米凯拉·维多利亚·布兰比拉
22日说， 意大利的森林和乡村如
今变成 “狂野西部”。 她呼吁更
严厉地打击偷猎者。

打猎致人身亡的事件在意大
利时有发生。 一名18岁的男子去
年9月被猎人误看成野猪而命丧
猎枪之下。 意大利环境部长当年
10月呼吁在全国范围内禁止打
猎。 只是， 环境部迄今没有发布
落实措施。

两个月前， 一名67岁猎人的
遗体被人在山林中发现， 警方推
断他误射自己的头部。

意大利一男子偷猎时误杀父亲

进入9月 ， 中国资本市场接
连迎来利好 。 摩根大通月初表
示， 将把中国国债纳入其广受关
注的旗舰指数； 中国国家外汇管
理局10日宣布， 取消合格境外机
构投资者 （QFII） 和人民币合格
境外机构投资者 （RQFII） 投资
额度限制； 23日， 标普道琼斯指
数纳入A股、 富时罗素A股扩容
决定正式生效。

分析人士普遍认为， 这些进
展是我国资本市场扩大开放的里
程碑事件。 国际投资机构不断把
中国资本市场纳入其指数为海外
投资者打开了新的投资大门， 中
国资本市场的日益开放也必将有
助于自身结构的完善和健康发
展， 影响深远。

满足海外投资者需求
业内专家和分析人士认为 ，

中国债券继被纳入彭博巴克莱债
券指数后又被摩根大通指数纳
入， 反映了外界对中国资本市场
改革开放的肯定和国际投资者的
投资需求。

美国金瑞基金首席投资官布
伦 丹·埃 亨 说 ， 正 如 明 晟
（MSCI） 指数是股票投资者的黄
金标准一样， 摩根大通全球新兴
市场政府债券指数是新兴市场债
券投资者的黄金标准。 中国国债
“入摩” 证明中国在为外国投资
者提供进入银行间债券市场渠道

方面的改革卓有成效。 中国金融
市 场 的 开 放 步 伐 非 常 强 劲 ，
政 策 制定者和监管机构的努力
值得称赞。

资深机构投资管理人士张达
红接受新华社记者采访时说， 国
际投资者对中国债券市场一直很
感兴趣。 中国经济占世界经济总
体的比例与中国可供国际投资者
投资的标的资产比例相差甚远，
中国金融业的进一步开放对国际
投资者绝对是好消息。

对资本市场影响深远
谈到中国资本市场接连纳入

全球性指数对债券市场的影响，
张达红说， 这将提高中国债市的
全球关注度， 而且市场容量和流
动性也会随着资金规模和需求增
加而进一步提高， 有助于债市健
康发展。

美银美林报告说， 中国国债
“入摩” 是期待已久的事， 预计
将有200亿美元外资在这一进程
中流入中国在岸债券市场。 在截
至8月的12个月里， 境外投资者
对中国政府债券的净买入量占当
期供应量的10%以上。 考虑到中
国国债纳入摩根大通指数与彭博
巴克莱指数的叠加效应， 预计明
年3月至11月间， 每月流入中国
债券市场的外资金额可达50亿至
80亿美元。

瑞银集团全球财富管理板块

策略师露西·刘认为， 取消QFII
和RQFII额度限 制 是 开 放 中 国
在 岸 资 本 市 场 的 重 要 一 步 。
由 于 投 资 额 度 取 消 、 投 资 范
围 扩 大 ， 海 外 投 资 者 的 灵 活
性 得 到 提 升 。 更 多 外 资 流 入
股市有利于市场日益机制化 ，
更 多 海 外 投 资 者 参 与 中 国 在
岸 市 场 也能提高在岸资产与全
球资本市场的相关度。

人民币国际化迎来利好
债券市场资金流入的另一来

源是全球央行外汇储备 对 人 民
币 资 产 的 配 置 。 国 际 货 币 基
金组织数据显示 ， 截至 2018年
年 底 ， 各 经 济 体 央 行 持 有 的
外 汇 储 备 中 ， 人 民 币 资 产 占
比升至1.89%， 超过澳元 、 加元
资产占比。

美银美林认为， 海外投资组
合对中国政府债券的买入将有助
于抵消资本账户盈余的下降和资
本外流， 人民币将更多受到投资
组合的影响。

露西·刘表示， 不管是以证
券 、 债券或外国直接投资的形
式 ， 资本流入都对汇率带来影
响。 随着海外投资者参与度的提
升， 资本流动可能更具波动性，
汇率波动性也可能加大。 不过，
她认为， 人民币国际化比预想得
快， 这对人民币是有利的。

据新华社

9月22日， 比利时首都布鲁塞尔居民以绿色出行的方式度过了一
年一度的 “无车日”。 今年布鲁塞尔 “无车日” 的主题是 “改变出
行方式 ， 减少对空气质量的影响 ” 。 图为一对父子在 “无车日”
绿色出行。 新华社发

布鲁塞尔“无车日”活动关注空气质量


